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加強與東盟關係 與更多經濟體加強建立貿易網絡
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李家超表示，香港和秘魯日前簽訂的自
由貿易協定涵蓋範圍廣泛，包括在貨

物貿易方面，超過98%關稅稅目的香港原產
貨物可以享受免關稅待遇進入秘魯市場；在
服務業方面，香港150個服務行業的服務提
供者，更可享有受法律保障的更佳市場准入
和國民待遇，包括專業服務、電腦及相關服
務、研究及發展服務、金融服務，以及運輸
服務。

展示港拓多元發展機遇積極性
他指出，這次到秘魯出席APEC會議有三個
成果。第一，展示和重申香港在推動區域經
貿合作，開拓多元發展機遇的參與和積極
性。他指出，香港一直堅持自由貿易和尊重
規則的多邊貿易制度，透過積極參與APEC，
支持和推動區域經濟融合，貢獻區域經濟發
展。今年APEC領導人非正式會議的領導人宣
言，涵蓋了促進經濟融合、包容發展、可持
續發展以及與APEC管治相關事宜的集體目標
和承諾，這些目標和承諾均與今年APEC的主
題：「賦能．包容．增長」息息相關。21個
成員經濟體取得共識，並發表領導人宣言，
體現了APEC以商討尋求共識的理念。
第二，為香港發掘於南美洲的新增長點，

開拓南美市場機遇。香港與秘魯在會議期間
簽訂了自由貿易協定，是本屆特區政府首份
簽訂的自貿協定，現時同香港所簽的自貿協
定已涵蓋21個國家或經濟體。
他表示，秘魯是拉丁美洲重要的中高收入
國家，也是香港在拉丁美洲的第五大貿易夥
伴，近年雙邊貨物貿易每年平均增長4%，而
服務貿易的增長更達16%，在簽署《自貿協
定》後，增長會進一步提高。隨着秘魯錢凱
港啟用和香港與秘魯的自貿協定落實，香港
的港口及海運業將獲得大量商機，包括物流
配套、航運管理服務等。

此外，香港與秘魯已展開另外一份促進和
保護投資協定的談判，進一步促進雙向投資
經濟發展。
第三，透過APEC會議，加強與東盟的關

係，同時與更多經濟體加強建立貿易網絡。
APEC的成員貿易佔香港外貿總值約八成，是
香港的重要貿易夥伴。
他指出，自己利用APEC會議機會，與東盟

三個國家的首腦會面，包括馬來西亞總理、
越南國家主席、新加坡總理，進一步加強關
係，推動經貿往來。香港正計劃在馬來西亞
設立的經貿辦，亦正逐步增加與不同東盟國
家的直航航班，擴大人民往來。與會期間，
他亦與其他APEC成員領袖交流，增進了解，
建立關係。香港支持及推動自由貿易，最近
再被評為世界最自由經濟體。特區政府會繼
續努力擴大商貿網絡，推動區域合作。

強調特區政府重視不同市場
李家超強調，特區政府重視不同的市場，
他在新一份施政報告中亦強調既重視傳統市
場，亦重視開拓新興市場，而後者將給香港
帶來新的增長點，所以會積極開拓，包括更
加鞏固與東盟國家的聯繫，開拓中東市場、
中歐市場，甚至非洲市場。
他表示，在出席APEC會議和相關活動期
間，他向習主席匯報了香港的經濟和發展情
況。「習近平主席一直關心香港，他對香港
的情況很了解，亦給予我鼓勵。」李家超並
透露，在與習主席的交流中，習主席有談及
秘魯文化、農業資源，亦有談及國家的農業
發展。「我們亦有談及秘魯錢凱港的建造和
運作，對航運、物流和供應鏈所發揮的作用
和貢獻。我很受啟發，很感謝主席的關心和
指導。」
根據日程安排，李家超將於 19日返抵本

港。

香港特區行政長官李家超昨日結束了在秘魯利馬出席

「亞太經合組織」（APEC）領導人非正式會議的行程。

他在會見傳媒時，總結了這次出席APEC會議取得的三項

成果，包括展示和重申香港在推動區域經貿合作，開拓多

元發展機遇的參與和積極性；為香港發掘於南美洲的新增

長點，開拓南美市場機遇；以及透過APEC會議，加強

與東盟的關係，同時與更多經濟體加強建立貿易網絡。

李家超表示，他向國家主席習近平匯報了香港的經濟和發

展情況，「習近平主席一直關心香港，他對香港的情況

很了解，亦給予我鼓勵，我也很受啟發。」

●香港文匯報記者 黃子龍 綜合報道

香港文匯報訊 香港特區政府高度重視青年
發展，行政長官李家超在利馬出席APEC會議
的繁忙行程期間，亦不忘與多位參與APEC未
來之聲Voices of the Future的香港青年會面，
關心青年參加國際活動的經歷和體會。青年
紛紛表示，這次經驗很難得，可以參與國際
會議的周邊活動，和與會者交流接觸。李家
超說，今年施政報告持續加強對青年發展的
支持，鼓勵青年充分利用有關措施帶來的機
遇，一起為香港謀劃未來。
從李家超社交平台上的照片，可看出他與

青年交流的場景。他坐在一班年輕人中間，
神情愉悅，體態輕鬆，大家面前放着簡餐，
像一場朋友間的茶敘。李家超說，希望各位
香港青年領袖享受過去一周在利馬的學習經
歷，亦很高興香港年輕一代通過APEC的活動
與世界溝通接軌，向世界說好香港故事。據

了解，今次參與APEC未來之聲Voices of the
Future的中國香港青年代表團成員有香港的大
學生、在職青年以及青年發展委員會非官方
委員等。
未來之聲Voices of the Future是APEC下的
青年交流計劃，中國香港青年代表團今次主
要參加以「Empower. Include. Grow.」為主題
的青年論壇，代表團特別向其他成員經濟體
的代表團介紹香港的青年發展政策，包括青
年發展藍圖和協助青年應對「四業」的各項
措施，同時分享中國香港在區域經濟方面的
努力。
青年還參與了APEC CEO Summit，並登上

秘魯海軍訓練艦，亦漫步在充滿藝術和文化
氣息的巴蘭科，深入探索利馬市中心的大街
小巷，真切感受秘魯歷史文化的多樣性，增
進對當地文化的認識。

香港文匯報訊 當
地時間11月16日，香
港特區行政長官李家
超在秘魯利馬出席亞
太區經濟合作組織領
導人非正式會議， 與
其他經濟體領導人就
以貿易及投資促進包
容和互聯的增長、以
創新和數字化協助轉
型至正規及全球化經
濟，以及以可持續發
展達到強韌增長等議
題交換意見。
今年亞太經合組織
以「賦能、包容、增
長」為主題。李家超
上午在亞太經合組織
領導人非正式會議上發言時表示，創新和數
字化是促進繁榮和包容性增長的驅動要素，
香港積極推動創新科技應用，發展高質生產
力，通過投放資源和力量推進新型工業化、
加強人工智能發展、鼓勵跨領域科研和促進
實體經濟和數字經濟融合。在持續發展方
面，香港今年 6月公布《香港氫能發展策
略》，抓住氫能發展機遇的同時，亦促進資
本和優質綠色項目配對，推動經濟綠色轉
型。
李家超指出，香港正推出多項措施深化

改革，發掘新經濟增長點，照顧市民所
需，締造更美好和共融的社會。香港會繼
續積極與亞太經合組織各成員經濟體攜手
合作，為推動區域經濟融合發展作出貢
獻。
當晚，李家超與當地商界交流餐敘，其間
談及香港與秘魯新簽訂的自由貿易協定如何
有助雙方發展貿易及投資的商機。他致辭時
表示，香港與秘魯簽署自由貿易協定，象徵
兩地合作更上一層樓，商貿往來更便利，為
港商和當地企業帶來更多商機。

香港文匯報訊（記者 黃子龍）香港特區行政長官
李家超在秘魯出席APEC領導人非正式會議，特區
政府並與秘魯簽訂《自由貿易協定》。行政會議成
員、立法會商界（第一）議員林健鋒昨日接受香港
文匯報專訪時回應表示，自貿協定為香港開拓了拉
丁美洲新興市場，是特區政府積極開拓新市場的重
要成果。他強調，特區政府積極為香港開拓更多新
市場，工商界必須把握好得來不易的機遇，在各自
領域開動腦筋，思考如何把握機遇，為香港經濟發
展而努力，為國家發展盡一分力。
「今屆特區政府深深明白『雞蛋不能都放在一個
籃子內』的道理，再加上國際地緣政治紛爭也對香
港帶來相當大的衝擊，因此新一屆特區政府團隊在
為香港開拓新市場的工作方面尤為積極。」林健鋒
表示，包括行政長官在內，香港特區政府各司局長
這兩年來都頻頻外訪，包括到中東、東南亞等地，
為工商界搭橋鋪路，令香港的商貿活動更廣泛。
他認為，特區政府開了個好頭，建立了好的拓展機
制，為業界提供了新的商貿機會，但真正能將這些機
會轉化成經濟成果的，依然需要工商界來落實。因
此，每一名工商界人士都應該發揮各自不同領域的經
驗和眼光，努力思考如何把握這些得來不易的機遇。

料可把機會轉化成經濟成果
他指出，秘魯的天然資源極為豐富，而香港早已與

巴西、阿根廷等拉美國家有食物、農產品、玉石等商
貿往來，相信今次的自貿協定，將為香港的製造業、
轉口業等帶來新商機。
他舉例指，商界可考慮把半製成品運至當地，在當
地尋找合作夥伴，製作成為商品，然後在秘魯，乃至
拉丁美洲其他國家推銷。「我有信心，商界人士會發
揮各自不同領域的經驗，思考如何把機會轉化成經濟
成果。」
林健鋒坦言，香港與拉美之間路途遙遠，運費較為
高昂，可能會成為企業、特別是中小企的制約。不
過，他認為，特區政府未來可進一步推動香港與拉美
的聯繫，如推動增加兩地航班等。工商界一些大企業
亦可與中小企業合作，協助中小企業把他們的商品帶
到當地銷售，同時把當地的產品帶回香港，增加兩地
商貿往來。
「這次香港與秘魯簽訂自貿協定，亦印證了香港在
『一國兩制』下的獨特優勢。」林健鋒強調，一直以
來，香港作為中國對外開放最重要的城市，積極參
與和助力「一帶一路」建設，為「一帶一路」沿線
國家提供大量專業人才、營商模式、貿易機會等，
相信日後在秘魯乃至整個拉美地區，都能繼續扮演
好「超級聯繫人」的角色，不但維持好香港與秘魯
之間的商貿往來，還要幫助秘魯的資金「引進
來」，以及讓內地企業「走出去」，為國家和香港
的未來發展出一分力。

議員：工商界須抓新興市場機遇

特首冀港青享受利馬學習經歷

會後與當地商界交流
指兩地合作更上層樓

▲李家超與當地商界交
流餐敘，其間談及香港
與秘魯新簽訂的自由貿
易協定如何有助雙方發
展貿易及投資的商機。
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◀李家超與秘魯當地商
界領袖握手商談。
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●李家超會見秘魯當地商界領袖。 李家超Fb圖片

●李家超與港青交流。 李家超Fb圖片


